

La Oficina en Colombia del Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Derechos Humanos expresa su rechazo y seria preocupación por las amenazas de muerte proferidas en contra de Eduard Mina, Francia Márquez, Jhon Jairo Valverde y varios familiares de Francia Márquez.

Estos defensores y defensoras de derechos humanos lideraron el diálogo por parte de los pueblos afrocolombianos en el Norte del Cauca que culminó la noche del 27 de abril con un acuerdo con el Gobierno, con el acompañamiento y facilitación de esta Oficina.

La Oficina urge, en estos momentos, al Estado a darles a estos defensores protección inmediata y adecuada, e investigar, identificar, juzgar y sancionar a los autores de las acciones en su contra.

En los últimos dos años, la Oficina ha hecho público dos comunicados en los que rechazó las amenazas y ataques en contra de estas mismas personas, realizadas también luego de movilizaciones sociales y negociaciones con las autoridades.

La defensa de los derechos humanos y la exigencia de su plena vigencia no sólo es una labor legítima y garantizada por la ley, sino que es esencial para la construcción de una paz duradera.

La intimidación y violencia contra defensores y defensoras de derechos humanos son crímenes graves que merecen el rechazo de la sociedad y deben ser prevenidos por el Estado. Las personas y organizaciones que amenazan, hostigan y atacan a defensoras y defensores no sólo violan las leyes penales, sino que son actores que desean perpetuar la violencia en Colombia y se oponen a una paz basada en el diálogo y la democracia. Por ello la Oficina reitera la vital importancia que tiene el diálogo participativo entre el Gobierno y los sectores sociales en la construcción de paz.

En este contexto la Oficina saluda el restablecimiento de la Mesa Territorial de Garantías de Cauca, logrado el pasado 31 de marzo, que incluye la reactivación del Subgrupo de Investigaciones, cuyo propósito es impulsar la investigación de crímenes perpetrados contra defensoras y defensores de derechos humanos.

<http://www.periodicovirtual.com/cauca/5758-onu-rechaza-amenazas-contra-afrocolombianos-en-cauca>